

El sector agroalimentario provincial hoy en día es muy potente, innovador y se ha convertido en referencia a nivel nacional e incluso europeo.

Pero la provincia también camina hacia el desarrollo de un sector industrial vinculado con nuestra potencialidad de ocupar un espacio central en el mapa de España y de la península ibérica, si bien aún falta el desarrollo de alguna vía como es cerrar el eje de la A43 por Puertollano y Almadén. Pero creo que estamos sabiendo ocupar ese espacio central y utilizar lo que significa como ventaja competitiva el hecho de que nos atraviese una de las arterias principales del país como es la N-4. Y en torno a esa zona se está produciendo un desarrollo industrial importante, con localidades como Manzanares, Valdepeñas, Alcázar de San Juan, Tomelloso, etc.

A ello hay que sumar el potencial que podemos utilizar ahora desde la perspectiva de lo que significa el turismo como un vector de desarrollo económico que puede ser todavía más un factor de desarrollo.

Dentro de nuestros principales retos, encontramos el de dar respuesta a la pérdida de población, fundamentalmente en los pequeños núcleos, que es donde se está produciendo una caída importante, como también está pasando en el resto de Castilla-La Mancha y de España, e incluso en Europa. Y este es un fenómeno nuevo y distinto al que habíamos conocido en el pasado, en especial en los años 60 cuando tuvimos un éxodo enorme. Las circunstancias de hoy en día respecto a la población son distintas, pues en aquella época se produjo porque nuestros paisanos se marcharon a buscar una vida mejor a otras comunidades o territorios de España, incluso en el extranjero, mientras que en la actualidad tiene que ver más con modelos de natalidad, que están a la baja, y con un crecimiento vegetativo en el que mueren más personas de las que nacen.

P.- ¿Se entendería hoy en día a la provincia de Ciudad Real y al resto de provincias españolas sin la labor que desarrollan las diputaciones?

R.- Entiendo que no, aunque luego la realidad en cada territorio es distinta. En la provincia de Ciudad Real la institución es muy reconocida y tampoco existe competencia con el Gobierno de Castilla-La Mancha, pues tenemos bien distribuidas las funciones de cada administración y somos complementarios. Con un presupuesto infinitamente menor al que tiene el Gobierno regional, la Diputación provincial de Ciudad Real cumple su papel y acerca servicios y prestaciones a municipios y a núcleos de población que de otra manera sería imposible que los recibieran. Por este motivo, las diputaciones y

los gobiernos autonómicos hoy en día son complementarios y prestamos servicios de mucho valor e interés a un coste bastante eficiente.

P.- ¿Considera que Ciudad Real es una de las provincias punteras a nivel nacional? ¿En qué campos?

R.- Somos punteros fundamentalmente en el sector agroalimentario, y no solo con el vino, sino también con el aceite de oliva, pues hay que tener en cuenta que Castilla-La Mancha es la segunda comunidad productora de aceite de oliva de España, tras Andalucía, y dentro de la región, la mayor productora de aceite es la provincia de Ciudad Real. Por tanto, el sector agroalimentario es muy importante con alimentos como el vino, el aceite, el queso manchego, así como con otros productos.

Ciudad Real también es puntera en la parte industrial que representa especialmente Puertollano, una localidad que incluso va a ir a más con la vía que se nos abre ahora gracias al Centro Nacional del Hidrógeno, el cual nos va a posicionar de manera muy



potente en España, en Europa y en el mundo.

Con el liderazgo del sector agroalimentario, así como en todo lo relacionado con la industria y la energía (dentro de las vías la que se abren con el hidrógeno y con las energías renovables vinculadas con el sol, principalmente), tenemos muchas posibilidades y potencialidades.

P.- ¿Qué supone para usted el hecho de poder ser el presidente de la Diputación de Ciudad Real?

R.- Representa un orgullo y toda una satisfacción desde el punto de vista personal, porque significa que el resultado de las gestiones que realizas aquí se aprecia de manera inmediata y afecta a la vida de la gente, normalmente para bien.

En general los ciudadanos perciben inmediatamente tus decisiones, mientras que en otras administraciones y ámbitos de la política, en los que

también he estado como por ejemplo el Parlamento regional y nacional, pueden pasar años desde que se toman las decisiones hasta que se hacen realidad en la vida de la gente. Aquí la política es de inmediatez, y las decisiones que se adoptan en favor de la ciudadanía generan inmediatamente una mejora de sus condiciones de vida. Bien es cierto que en ocasiones estamos hablando de pequeñas cosas o actuaciones, como una obra que permite a personas con movilidad reducida tener mayor movilidad, o un programa de inclusión digital que posibilita que, en todos los pueblos, con independencia de su tamaño, haya una persona dispuesta a ayudarte en las gestiones administrativas a través de la red y a formarte si lo necesitas, etc.

Estoy muy contento y muy satisfecho personalmente, a la vez que entusiasmado con el trabajo que realizamos en la Diputación provincial. También me siento agradecido a la ciudadanía, que es la que nos da la confianza y el reconocimiento.

P.- ¿Hemos sabido vender todo lo bueno que tiene la provincia o aún estamos camino de ello?

R.- Todavía nos quedan cosas por hacer. Ciudad Real es la tercera provincia de España en cuanto a extensión del territorio, teniendo una población de algo más de 492.000 habitantes. Desde el punto de vista del desarrollo de proyectos de energía, ello supone una enorme potencialidad, pues lo que se necesita es espacio. En este sentido ya se está utilizando mucho a través de todo el desarrollo de la energía fotovoltaica. De hecho, hace algunos días estuve en Manzanares, que se va a convertir en la localidad española y europea con mayor concentración de generación de energía fotovoltaica como para alimentar a una población de 1,7 millo-

nes de habitantes. Pienso que en España nos falta desarrollar la idea como lugar de inversión, fundamentalmente relacionada con las nuevas energías, como las alternativas y renovables.

Aún nos queda un largo recorrido y potencial dentro del sector turístico. Y aunque hemos avanzado mucho, todavía podemos potenciar más el interior como un destino de calidad. Y esa es la apuesta que estamos haciendo con las hospederías y con la idea de cuidar nuestra oferta turística relacionada con la gastronomía con el fin de que haya calidad, pues en definitiva se trata de eso: ofrecer calidad para poder competir con otros que ofrecen lo mismo.

También es importante que sepamos aprovechar el potencial que en estos momentos se abre para toda la sociedad en materia digital. Y debemos hacerlo desde una provincia que tiene buenas conexiones digitales, pues prácticamente el 96% de la población tiene acceso a Internet de alta veloci-